



10 Luise-Zyklen an der Schule Mellingen-Wohlenschwil – ein Grund zum Feiern

Bericht von Monique Struck, Luise-Coach an der Schule Mellingen-Wohlenschwil

Es sind bereits 8 Jahre her, dass 5 Lehrpersonen im Auftrag der damaligen Gesamtschulleitung eine schulinterne Weiterbildung zu John Hatties «Lernen sichtbar machen» auf die Beine gestellt haben und sich die Lehrpersonen aller Stufen (Zyklus 1-3) intensiv mit den Ergebnissen des Buches und dessen Möglichkeiten auseinandergesetzt haben. Daraus ergaben sich verschiedene schulinterne Weiterbildungsangebote im Bereich der Unterrichtsentwicklung, wie z.B. auch LUUISE. Diese Angebote sind verbindlich, jede Lehrperson entscheidet sich für 1 Angebot pro Schuljahr, das 3 Mal im Rahmen des Sitzungs-Zeitgefässes stattfindet. Die einzelnen Blöcke sind auf ca. ein halbes Jahr verteilt.



Von 2015 - 2023 haben mehr als 50 Lehrpersonen Luise einmal oder mehrmals als schulinterne Weiterbildung gewählt und durchgeführt. Insgesamt wurden bereits 10 Zyklen durchgeführt. Ein Zyklus umfasst die Einstiegsveranstaltung, den Zwischenstopp und die Präsentation im Kollegium oder im Rahmen von Marktständen, wie am Jubiläumsanlass vom 23.5.2023 (siehe Foto-Galerie).

Die teilnehmenden Lehrpersonen kommen aus allen 3 Zyklen (Kindergarten bis Sek 1), was den kollektiven Austausch und die stufenübergreifende Zusammenarbeit so enorm bereichernd und spannend macht. Dies ist auch dem Luise-Coach der Schule, Monique Struck, sehr wichtig. Das Engagement in den Luise-Gruppen ist jeweils sehr gross. Die behandelten Knacknüsse sind vielseitig. Die Präsentationen der Zyklen 1-4 wurden stufenübergreifend durchgeführt (Marktplatz, Auswahl von Projektpräsentationen), die Präsentationen der Zyklen 5 bis 9 fanden in den Kollegien statt. Die Präsentation der Ergebnisse aus Zyklus 10 fand im Rahmen des 10jährigen Jubiläums statt (siehe Foto-Galerie), an dem wir auch Kathrin Pirani und Wolfgang Beywl begrüßen durften.

Zahlreiche, in einem Luise-Projekt erarbeitete Instrumente, fanden den Weg in den Unterricht, wurden also institutionalisiert (z.B. Sprechblasen, Satzstrukturen im Englisch- und Französischunterricht, Aufräumarrangements im TTG Unterricht, der Reminder für den Umgang mit Umgangssprache und Schriftdeutsch im Unterricht, ...).

In den Zyklen 1-5 wurden wir als Schule von Luise-Coaches der FHNW unterstützt, Monique Struck (Lehrperson Sek 1) unterstützte den Kurs als Begleitperson vor Ort, seit Zyklus 6 führt sie die Kurse eigenständig als Luise-Coach durch.

Meinung einer Teilnehmerin, die bereits 3 Zyklen durchlaufen hat:

«LUUISE stärkt die Beziehung zur Klasse. Was für ein gutes Gefühl für mich als Lehrerin, dass die Klasse so gut kooperiert, wenn sie weiss, was genau erwartet wird. Die Schülerinnen und Schüler lieben es, ihre Klassenerfolge zu sehen - und ich auch.»

«LUUISE reduziert den Nervfaktor deutlich.»

Und nun hat die Schule den 10. Zyklus abgeschlossen und dieses Jubiläum im Rahmen der Gesamtkonferenz vom 23.5.2023 mit einer Ausstellung, bei der auch die aktuellen und vergangene Knacknüsse gezeigt wurden, gefeiert. Von der PH FHNW durften wir Kathrin Pirani und Wolfgang Beywl begrüßen, die aus Sicht der FHNW das Geleistete gewürdigt haben. Das wurde von Seiten des Luise-Coaches vor Ort und der Schulleitung sehr geschätzt.

Foto-Galerie:





Luise-Coach an der Schule:
Monique Struck; monique.struck@schule-mewo.ch

Verantwortliche Schulleitung:
Michael Signer; Michael.signer@schule-mewo.ch